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Democracia é oportunizar a todos o mesmo 
ponto de partida. Quanto ao ponto de 

chegada, depende de cada um.”

Fernando Sabino

CNC entrega à 
Fazenda sugestões para 
regulamentação da 
reforma tributária
Dirigentes da Confederação Nacional do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo (CNC) se reúnem hoje, em Brasília, com o secretário extraordinário da Reforma 
Tributária do governo federal, Bernard Appy. Eles entregarão um documento contendo sugestões de 
legislação aos 19 Grupos Técnicos criados pelo Ministério da Fazenda para elaborar os projetos de 
leis complementares que irão regulamentar a Emenda Constitucional (EC) 132. Promulgada em 20 de 
dezembro de 2023, ela revoga pelo menos cinco impostos e contribuições, centralizando a tributação 
em dois novos tributos principais, além de alterar uma série de outras regras.
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Gestão da água é desafio

Especialistas alertam que as recentes chuvas têm favorecido a capital federal e que é preciso 

A
manhã se celebra o Dia 
Mundial da Água. A data 
é sinônimo de alerta glo-
bal. Segundo a Organiza-

ção das Nações Unidas (ONU), o 
planeta passa por um período de 
crise hídrica, agravada e acelera-
da pelas mudanças climáticas. A 
chamada gestão sustentável da 
água é um desafio para os gover-
nos ao redor do globo, que mo-
bilizam esforços para garantir 

segurança hídrica aos seus ci-
dadãos. No Distrito Federal não 
é diferente. Com o avanço da es-
cassez, resta a pergunta: Brasília 
está em risco de uma nova crise 
hídrica? A reportagem do Cor-
reio entrevistou especialistas em 
busca de respostas e de alertas à 
população da capital.

Atualmente, três reservatórios 
fazem o abastecimento de água no 
DF. O Descoberto está com 100% 
do volume útil, ou seja, completa-
mente cheio. A barragem de Santa 

 Reservatório do Descoberto está com 100% de volume útil.

 Carolina Braga/CB/D.A.Press

 » CAROLINA BRAGA Maria opera com 56% de volu-
me, de acordo com a Agência Re-
guladora de Energia, Águas e Sa-
neamento Básico do DF (Adasa). 
Inaugurada em abril de 2023, fru-
to de um consórcio entre o Buriti 
e o governo de Goiás, Corumbá IV 
aumentou em 30% a capacidade 
de abastecimento da Companhia 
de Saneamento do Distrito Fede-
ral (Caesb). Mais de mil litros de 
água são processados por segun-
do nesse sistema.

Mas, depois da severa crise 
que acometeu a capital em 2016, 
quais foram as ações e mudan-
ças de sustentabilidade dos re-
cursos hídricos do GDF e da po-
pulação para evitar que aconte-
ça novamente? Para a engenhei-
ra ambiental e professora de re-
cursos hídricos da Universidade 
Católica de Brasília (UCB) Beatriz 
Barcellos, a capital não precisa 
se preocupar porque os manan-
ciais estão cheios devido à grande 
quantidade de chuva dos últimos 
meses. “Porém, a médio e longo 
prazo é necessário se prevenir. 
Não podemos impermeabilizar 
100% dos solos das nossas cida-
des. Se os bairros continuarem 

adotar medidas de prevenção. Governos pelo mundo tomam medidas para enfrentar a ameaçadora crise hídrica

a crescer com muito asfalto e 
concreto, a água não vai ter on-
de se infiltrar”, explica. Segun-
do ela, a única saída para evitar 

crise hídrica é “pensar sustentá-
vel”. Um exemplo é construir ca-
sas utilizando materiais que per-
mitam a infiltração do solo, como 
bloquetes e asfaltos sustentáveis.

Educação

O uso consciente e racional da 
água também precisa estar na ca-
sa dos brasilienses. O escritor Pau-
lo Almeida, 42 anos, controla va-
zamentos, tempo do banho, des-
ligamento da torneira ao escovar 
os dentes, coleta e reutilização de 
água da chuva. Além disso, ele es-
creve livros para o público infan-
til. “Discutir a preservação da água 
com as crianças é fundamental pa-
ra cultivar uma consciência am-
biental desde cedo. Ensinar-lhes 
sobre a importância desse recur-
so vital não apenas para a vida 
humana, mas também para os 
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Premissas
O documento Reforma Tributária: premissas e sugestões tem, 

segundo o presidente da CNC, José Roberto Tadros, duas 
importantes premissas: viabilizar que os direitos constitucionais 
não sejam restringidos durante o processo regulatório, evitando 

retrocessos e restrições, e garantir a implementação de um 
sistema simplificado e objetivo que facilite o cumprimento das 

obrigações fiscais pelas pequenas empresas.

Encontro de 
parlamentares 
em defesa do 

comércio

A Frente Parlamentar de 
Comércio e Serviços (FCS) 

realizou, ontem, uma 
reunião-almoço com a 

presença do presidente da 
UNECS e da ABRAS, João 

Galassi, e de lideranças do 
grupo — como o deputado 
Domingos Sávio (PL/MG) 
e o senador Efraim Filho 

(União-PB). Participaram os 
presidentes das Comissão 

de Desenvolvimento 
Econômico e da Comissão 

de Indústria, Comércio 
e Serviços, os deputados 
Danilo Forte e Josenildo. 
O objetivo do encontro 

foi discutir as pautas 
prioritárias do setor em 
ambas comissões. Uma 

delas é a proposição que 
altera a lei nº 10.962, de 11 

de outubro de 2004, que 
“dispõe sobre a oferta e as 

formas de fixação de preços 
de produtos e serviços para 
o consumidor”, para obrigar 

os fornecedores a expor 
preços de produtos 

também por unidade 
de medida.

Delmasso confirma 
aliança com Celina Leão
O secretário da Família e da Juventude do DF, Rodrigo Delmasso 
(Republicanos), perguntado pela coluna sobre seu futuro político, 
respondeu que tem duas possibilidades dele sair do partido: se a 
legenda não estiver com Celina Leão, do PP, nas próximas eleições 
para o Palácio de Buriti; e se sentir que não terá espaço no partido. 
“Tenho uma aliança com Celina e também com Ibaneis”, frisou. 
“Minha chapa ideal para o GDF, em 2026, é Celina governadora; 
Ibaneis e Michele Bolsonaro para o Senado, e alguém do Republicanos 

para a vaga de vice-governador”, afirmou Delmasso. Ele lembra que há três deputados federais do 
partido pelo DF que poderiam ocupar essa vaga: Júlio César, Fred Linhares e Gilvan Máximo. Já ele, 
gostaria de disputar uma cadeira na Câmara dos Deputados.

Próximo ao setor produtivo
Apesar de ter sido o 10º candidato mais votado nas últimas eleições para distrital, não conseguiu a 

vaga devido ao quociente eleitoral insuficiente. Conquistou 23 mil votos, mas ficou de fora da Câmara 
Legislativa, onde exerceu mandato e foi vice-presidente. Na atuação parlamentar, Delmasso sempre 

esteve próximo ao setor produtivo do DF, principalmente no período da pandemia.

Encontro internacional 
para fortalecer 
empresárias na indústria
A CNI vai sediar o Women 
Entrepreneur Forum (WE Forum) nos 
dias 25 e 26 de março, em Brasília. O 
evento é conhecido por promover o 
crescimento econômico das mulheres, 
missão que também faz parte do Mapa 
Estratégico da Indústria 2023-2032. 
A terceira edição do encontro global 
reúne empresárias — líderes do Brasil 
e de outros países — para debater 
sobre igualdade de gênero, economia, 
tendências, inovação e instrumentos 
para inclusão de mulheres no 
empreendedorismo e no 
mundo corporativo.

Lideranças femininas
A chefe do departamento de economia, 
finanças e contabilidade da Orel State 
University (Rússia), Liudmila Popova; 
a vice-presidente de estratégia e 
transformação para América Latina 
da Kraft Heinz, Carolina Wosiack; a 
presidente do Fórum Nacional da 
Mulher Empresária e do BRICS WBA 
Brasil, Monica Monteiro; a diretora 
de negócios da ApexBrasil, Ana Paula 
Repezza; e a diretora do BNDES, Natalia 
Dias são algumas das confirmadas no 
WE Forum deste ano. No site do Woman 
Entrepreneur Forum, tem a programação 
completa do evento e como se inscrever 
para participar on-line.

ecossistemas, incentiva que elas 
se tornem cidadãos responsáveis 
e conscientes”, afirma.

Este ano, a Caesb está inves-
tindo R$ 300 bilhões em segu-
rança hídrica, com obras de in-
terligação e setorização dos sis-
temas de distribuição e alterna-
tivas para a diminuição da per-
da de água. Para o presidente do 
órgão, Luis Antônio Reis, Brasília 
está longe de uma crise hídrica. 
“Com a aprimoração nas tecno-
logias dos sistemas, a população 
do DF pode ficar segura”, afirma. 
“Mas é preciso alertar para o uso 
racional e consciente, evitando 
desperdícios. É importante a co-
laboração de todos. Se você en-
contrar um vazamento na rua, 
avise logo a Caesb para ser con-
sertado”, completa.

*Colaborou Fernanda Cavalcante

"Dia Mundial da Água"

O Dia Mundial da 
Água foi criado 1992 
pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) 
para chamar atenção 
à importância da 
água doce e defender 
a gestão sustentável 
dos recursos hídricos. 
“Água para a paz”: 
em 2024, o tema 
global escolhido pela 
ONU busca chamar 
atenção ao papel 
fundamental do acesso 
a água na estabilidade 
entre os países e 
dentro dos territórios 
nacionais. Para 
cumprir o Objetivo 
de Desenvolvimento 
Sustentável 6 (ODS 6): 
água e saneamento 
para todos até 2030.

Pregão Eletrônico nº 90005/2024

Processo nº 50000.019724/2023-08. Objeto: Contratação de serviços para o

fornecimento parcelado de refeições e lanches de bordo em aeronaves da Força

Aérea Brasileira — FAB (comissaria aérea), conforme condições e exigências

estabelecidas no edital e seus anexos. Recebimento das Propostas: no site

www.comprasnet.gov.br, a partir de 21/03/2024 às 8h, com início da disputa

de preços às 10h do dia 05/04/2024 no site www.comprasnet.gov.br. Local de

disponibilização do edital: no endereço Esplanada dos Ministérios, Bloco R, Ed.

Anexo, Ala Oeste, térreo, Sala 5 - Brasília /DF das 8h às 12h e das 14h às 18h

ou no site www.comprasnet.gov.br.

VINICIUS CARVALHO REIS
Coordenador de Licitações e Contratos

AVISO DE LICITAÇÃO

MINISTÉRIO DOS
TRANSPORTES

CNP SEGUROS HOLDING BRASIL S.A.
CNPJ/ME nº 14.045.781/0001-45 - NIRE 53.3.0001362-4

EXTRATO DA ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA EM 20/02/2024
Realizada eletronicamente aos 20/02/2024, às 18h, considerando-se realizada a partir da sede da Companhia, com
a totalidade dos membros do Conselho. Mesa: Presidente: Thomas Behar; e Secretária: Rebeca Chagas da Cruz
Gonçalves. Deliberações Unânimes: Aprovação do Relatório de Administração e das contas da diretoria
(Resultados da Companhia - exercício de 2023): Foram entregues aos Conselheiros, previamente à reunião deste
Conselho, o Relatório da Administração, as Demonstrações Financeiras da Companhia e os Relatórios dos Auditores
Independentes sobre as Demonstrações Financeiras, do Comitê de Auditoria e de Riscos e Controles Internos, todos
referentes ao exercício social encerrado em 31/12/2023. Os Conselheiros aprovaram, por unanimidade, o Relatório
da Administração e as Demonstrações Financeiras da Companhia, referentes ao exercício social encerrado em
31/12/2023, conforme documentos entregues na íntegra aos Conselheiros e arquivados na sede da Companhia, bem
como deliberaram por recomendar a aprovação, em sede de Assembleia Geral de Acionistas, das contas da
administração e das Demonstrações Financeiras da Companhia relativas ao exercício social encerrado em 31/12/2023,
emitindo o seguinte Parecer: “O Conselho de Administração da CNP Seguros Holding Brasil S.A., tendo examinado o
Relatório da Administração e as Demonstrações Financeiras da Companhia, relativos ao exercício social encerrado em
31/12/2023, aprovou, por unanimidade, os referidos documentos. Face ao exposto, recomenda a aprovação dos
citados documentos pela Assembleia Geral dos Acionistas.” O Conselheiro Marcos Brasiliano Rosa apresentou, como
pontos de melhorias para as próximas aprovações, os seguintes itens: (i) a “inclusão de relatório/apresentação de
desempenho, onde, juntamente à aprovação das Demonstrações Financeiras do período sejam discutidos os números
realizados (ativos, passivos, resultados) vis a vis o Business Plan (comparação de realizado x orçado)”; e (ii) que
“sejam incorporadas ao Relatório da Administração mais informações sobre o desempenho dos negócios da
Companhia”; Solicitou, complementarmente, para a próxima reunião, que sejam prestados esclarecimentos sobre a
não apresentação das Demonstrações Financeiras intermediárias pela Companhia para o Exercício de 2023. Por fim,
as observações do Conselheiro Marcos Brasiliano Rosa foram ratificadas pela Conselheira Maria Rita Serrano. Proposta
da Administração para distribuição de dividendos: Os Conselheiros aprovaram, por unanimidade, a submissão à
Assembleia Geral, da proposta da Administração para distribuição de dividendos referentes ao exercício social
encerrado em 31/12/2023, correspondente a 63% do lucro líquido ajustado. Convocação da Assembleia Geral
Ordinária e Extraordinária: Os Conselheiros deliberaram, por unanimidade, pela convocação da Assembleia Geral
Ordinária e Extraordinária a ser realizada até 31/03/2024 para, entre outros assuntos: (i) aprovação de contas; (ii)
destinação do lucro líquido do exercício de 2023 e a distribuição de dividendos; (iii) a remuneração global anual dos
administradores e do Comitê de Auditoria. Reeleição da Diretoria Executiva da Companhia: Os Conselheiros
deliberaram, por unanimidade, pela reeleição da Diretoria Executiva da Companhia, a saber: a Sra. Sany de Jesus
Mota Silveira, CI nº 823346 - SSP/DF, CPF/ME nº 505.589.191-20, ao cargo de Diretora Presidente, o Sr. Marco
Antonio Barbosa Pires, RG nº 1.199.537 SSP/DF, CPF/MF nº 477.751.811-68, ao cargo de Diretor Financeiro, e a
Sra. Leticia de Oliveira Doherty, RG nº 10249543-9 IFP/RJ, CPF/ME nº 043.210.317-10, ao Cargo de Diretora de
Riscos e Controles Internos, todos para um mandato de 03 anos, ou seja, até a Reunião do Conselho de Administração
que deliberar sobre as demonstrações financeiras do exercício social encerrado em 31/12/2026. Os Conselheiros
tomaram conhecimento de que os Diretores acima qualificados preenchem as condições previstas na Lei nº 6.404/76
e suas atualizações, bem como nas demais disposições aplicáveis. Os Diretores eleitos declararam, sob as penas da
lei, não estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em lei que os impeçam de exercer as atividades
empresárias ou administração de sociedades empresárias, bem como não estão impedidos para o exercício da
atividade mercantil ou terem sido condenados à pena que vede, ainda que temporariamente, o acesso a cargos
públicos, ou por crime falimentar, de prevaricação, peita ou suborno, concussão, peculato, ou contra a economia
popular, contra o sistema financeiro nacional, contra as normas de defesa da concorrência, contra as relações de
consumo, a fé pública ou a propriedade, conforme previsto no artigo 147 da Lei nº 6.404/76. Políticas Corporativas:
Os Conselheiros deliberaram, por unanimidade, pela aprovação das Políticas Corporativas da Companhia, quais sejam:
(i) Política de Gestão de Riscos (PO 018 10), (ii) Política de Controle Interno (PO 001 12), (iii) Política de Risco
Operacional (PO 013 09), (iv) Política de Tecnologia da Informação (PO 005 10), e (v) Política de Dados (PO 019
06), conforme material arquivado na sede da Companhia. Lista de Potenciais Parceiros Resseguradores: Os
Conselheiros deliberaram, por unanimidade, pela aprovação da Lista de Potenciais Parceiros Resseguradores da
Companhia, conforme material arquivado na sede da Companhia. Conhecimento: Os Conselheiros tomaram
conhecimento sobre (i) a renúncia do Sr. Stephane Dedeyan ao cargo de membro do Conselho de Administração da
Companhia, conforme carta datada de 09 de fevereiro de 2024 e arquivada na sede da Companhia, (ii) o seguinte
documento complementar às Demonstrações Financeiras: (a) Relatório de Riscos e Controles Internos; e
(iii) o Estudo de Risco de Materialidade ESG. Nada mais. Brasília/DF, 20/02/2024. Rebeca Chagas da Cruz Gonçalves,
Secretária da Mesa. Protocolo JUCIS/DF nº DFN2412414421, de 04/03/2024. Registro JUCIS/DF nº 2511625, de
07/03/2024. Luciana Stefane de Almeida Dionisio, Secretária-Geral.


